

## ¿Qué dicen las autoridades de la erupción en la Zona Rosa?

Escrito por Cristina Bendek

Sábado, 07 de Enero de 2017 05:04 - Última actualización Sábado, 07 de Enero de 2017 05:12

---



El 2017 llegó con un chorro de agua servida corriendo libremente por las calles de la Zona Rosa desde una alcantarilla rebosante, al lado de restaurantes, al pie del parque donde juegan los niños, en frente de los hoteles, en la vista de todos. Ojalá se tratara de una novedad, como para tener una excusa. ¿Soluciones de corto, mediano o largo plazo?

No falta mucho para que la playa se vuelva a llenar de algas cianófilas, ese manto verde denso que cubre la orilla cuando hay un incremento de materia orgánica en el mar. Resulta vergonzoso para los isleños ofrecer semejantes espectáculos a los visitantes, y lamentable para ellos pagar por una isla en el Caribe y encontrar un hervidero.

La mala noticia es que no hay buenas perspectivas para encontrar la solución en el alcantarillado, ni en el corto ni en el mediano plazo. Según la ingeniera ambiental Shelly Palmer, también colaboradora habitual de la sección de opinión de EL ISLEÑO, la solución de largo plazo sería ampliar la capacidad del alcantarillado en toda la zona hasta la Estación de Bombeo No. 2, ubicada en Sarie Bay. Es una obra gigante que compromete la vía peatonal, y además no está contemplada en el contrato que tiene Proactiva, vigente hasta el 2020.

Otra solución sería mantener un camión de bombeo de agua a presión para destapar la red, pero implicaría un expendio de agua y un aumento en los gastos operativos de Proactiva, que ya hace mantenimientos a la red con mayor regularidad a la que exige la ley, para mantener a flote el servicio. Otra alternativa es construir una red nueva que se conecte a la Zona Rosa y permita descongestionar, pero tampoco parece viable hacerlo debido a los costos y a los compromisos del contrato.

## ¿Qué dicen las autoridades de la erupción en la Zona Rosa?

Escrito por Cristina Bendek

Sábado, 07 de Enero de 2017 05:04 - Última actualización Sábado, 07 de Enero de 2017 05:12

---

Claro, también está el tema de los subsidios. El gobierno nacional podría autorizar subsidios para aliviar a Proactiva de la carga que tiene, debido en parte a la cultura de no pago, y que permitiría la viabilidad para ampliar el alcantarillado. En un momento de crisis de gasto público, esta solución parece lejana pero valdría la pena escuchar lo que tiene que decir el gobierno al respecto de los esfuerzos para la preservación de su Reserva de Biosfera Seaflower.

¿Entonces qué hacemos? Pues volvemos al disco rayado, a la única solución sensata, coherente y definitiva. Para no contaminar más la Reserva y no seguir nadando en nuestros desechos, es sumamente urgente controlar el ingreso de visitantes. **La certeza sobre los datos de un censo poblacional y sobre la capacidad de carga de la isla, es crítica para proponer una solución a la horrenda erupción de la Zona Rosa, un clásico ya de la época, y que amenaza con extenderse porque en San Andrés ya no hay temporada alta o baja.**

El4geisser, como se le ha apodado en redes sociales, es una bomba de tiempo.

El tema exige una investigación más a fondo, contemplando también los planes del actual gobierno local en el Plan de Aguas Departamentales, y las posibilidades que se abrirían con la revisión en curso del contrato de Proactiva, cuyos resultados conoceremos este año.

Entretanto, y ante la indignación de los ciudadanos y el hartazgo de arrastrar con los mismos problemas de siempre, sería necesario conocer los comentarios del gobierno tanto local como nacional, y de la autoridad ambiental. Mientras aquí se derraman nuestras negruras en la calle, el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo celebra la alta afluencia de turistas, y ya recibiremos todavía más rutas aéreas que aumentarán la carga, sin aumentar la capacidad para sostenerla.

Demasiada incoherencia, un crecimiento desordenado, y un lamentable orden de prioridades. San Andrés está al borde de una crisis sanitaria. *Peaceout.*